



communiqué

Date **Le 11 février 1994**

N° 24

Pour publication

DE RETOUR D'AFRIQUE DU SUD, M. MACLAREN FAIT RAPPORT SUR UNE MISSION COMMERCIALE COURONNÉE DE SUCCÈS

L'honorable Roy MacLaren, ministre du Commerce international, a fait rapport aujourd'hui sur le succès de la mission commerciale qu'il a dirigée en Afrique du Sud, dans l'allocution qu'il a prononcée comme conférencier invité au forum sur le commerce avec l'Afrique du Sud, organisé par l'Association des exportateurs canadiens, à Toronto.

Pendant son voyage en Afrique du Sud, le ministre a rencontré des hauts fonctionnaires et les dirigeants du Congrès national africain (ANC), notamment le président F.W. De Klerk et des membres éminents de la communauté des affaires sud-africaine.

La mission qu'a dirigée M. MacLaren du 30 janvier au 4 février était la première visite d'un ministre canadien du Commerce en Afrique du Sud depuis 30 ans. Il était accompagné par des dirigeants d'entreprises et de banques canadiennes ainsi que par le président de l'Association professionnelle des gens d'affaires noirs du Canada.

«Les perspectives offertes par l'Afrique du Sud nous enthousiasment plus que jamais, a déclaré M. MacLaren. Notre carnet de commandes est beaucoup plus garni que prévu, et nous sommes convaincus que l'avenir offre de nouveaux marchés pour les biens et services canadiens», a-t-il ajouté.

M. MacLaren a souligné le retour à des relations commerciales normales entre le Canada et l'Afrique du Sud en inaugurant le nouveau bureau de la délégation commerciale canadienne à Johannesburg. Il a également signalé plusieurs événements commerciaux importants qui se sont déroulés au cours de la mission (voir la liste ci-jointe).

«Ces initiatives devraient encourager d'autres exportateurs canadiens à envisager sérieusement le marché sud-africain ainsi que celui de toute la région subsaharienne», a affirmé le ministre.

Pour démontrer la nouvelle approche d'«Équipe Canada» vis-à-vis de la promotion du commerce international, M. MacLaren était aussi accompagné par le ministre sans portefeuille du Développement économique et du Commerce de l'Ontario, M. Richard Allen.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias sont priés de communiquer avec le :

Service des relations avec les médias
Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international
(613) 995-1874

ÉVÉNEMENTS COMMERCIAUX QUI SE SONT DÉROULÉS EN AFRIQUE DU SUD

- La signature, par la Société pour l'expansion des exportations (SEE), d'une ligne de crédit de 60 millions de dollars américains avec la Société de développement industriel (IDC) de l'Afrique du Sud pour appuyer les efforts des fournisseurs canadiens dans le cadre du projet de l'aluminerie ALUSAF, géré par SNC-Lavalin.
- La signature par la SEE d'autres lignes de crédit totalisant 40 millions de dollars américains avec quatre grandes banques sud-africaines (Standard Bank, First National Bank, Nedbank et le Groupe ABBSA) pour appuyer des achats plus nombreux de biens et services canadiens.
- L'annonce par Newbridge Microsystems, division de Newbridge Electronics, d'une entente de coentreprise avec le groupe électronique bien établi, Centera, en vue de l'élaboration et de la commercialisation de nouvelles gammes de produits.
- La signature par SR Telecom Inc., de Ville St-Laurent (Québec), d'un important contrat avec Telkom s.a. en vue de la fourniture et de l'installation de six grands systèmes SR500 pour abonnés ruraux. Ces systèmes serviront dans un premier temps à diffuser les résultats des élections, au mois d'avril, depuis les 300 bureaux de scrutin situés partout au Transvaal.

Après les élections, ces mêmes systèmes serviront à assurer, pour la première fois, des services téléphoniques et de transmission de données à ces mêmes collectivités.

On estime à 8,5 millions de dollars la valeur de ce contrat. L'Agence canadienne de développement international, grâce à son Programme de coopération industrielle, financera le volet formation du projet. SR Telecom prévoit aussi se servir de l'Afrique du Sud comme tremplin pour la vente de ses produits aux pays de l'Afrique subsaharienne.

- La signature par la firme Western Star Trucks, de Kelowna (Colombie-Britannique), d'une entente visant la fourniture de 12 véhicules d'une valeur de 1,25 million de dollars américains avec une importante société de transports sud-africaine ayant des rapports transfrontaliers étendus avec la Zambie, pays voisin.
- La poursuite des pourparlers entre la Division des avions régionaux de Bombardier et son client sud-africain à propos d'autres occasions commerciales. Bombardier a annoncé récemment la vente, à l'Afrique du Sud, de 12 avions DASH-8 construits par DeHavilland.
- D'autres membres de la mission, y compris Agra Industries, Spar Aérospatiale et CAE Électronique, ont eu de longs pourparlers avec d'éventuels partenaires sud-africains, qui pourraient aboutir à des relations commerciales à long terme.